

CRÓNICA MERIDIONAL.

DIARIO LIBERAL INDEPENDIENTE Y DE INTERESES GENERALES

Año XV.

Sábado 26 de Setiembre de 1874.

Numero 4 356.

ADVERTENCIA.

Suplicamos á los Sres. suscritores de fuera de la capital que se hallan en descubierto de uno ó mas trimestres, se sirvan remitir su importe en libranzas ó sellos de correo, á la mayor brevedad.

Desde mañana empezaremos á publicar la lista de los Sres. que tienen abonado hasta fin de Setiembre.

CORRESPONDENCIA DE LA CRONICA.

Sr. D. J. A. G., Cabo de Gata, recibido importe de su suscripción hasta fin de Julio de 1875.

Sr. D. J. E., Fifiñana, id. id. id. hasta fin de Octubre.

Sr. D. G. C. del C., Vicar, id. id. id. hasta fin de Setiembre.

Sr. D. A. S. V., Adra, id. id. id. hasta fin de id.

Sr. D. G. S., Tijola, id. id. id. hasta fin de id.

LOS LIBROS.

El hombre, despues de animada su frágil naturaleza, recibió de manos del Hacedor con el precepto del trabajo dominio sobre todas las cosas y poder para metamorfosear la materia bajo innumerables formas; merced al rayo del foco infinito que, iluminando su inteligencia, le abrió camino en el campo, entonces completamente oscuro, de los conocimientos. A cada paso encontraba un conocimiento nuevo que unido á los anteriores, preparaba el advenimiento de la Ciencia.

Però como lo que hay que saber sea inmenso, y como sean limitadas la vida y las facultades humanas; si habia de irse ganando terreno en la marcha intelectual, menester ha sido que se dejaran fijadas las posiciones alcanzadas por los antecesores. No habria de comenzar de nuevo cada individuo ó cada generacion en el descubrimiento de la verdad; que tanto valdria estar siempre la Ciencia vedada para el

hombre, y no poder nunca desarrollar su inteligencia á impulsos de la civilizacion. ¿Qué hubiera llegado á la época presente de los inventos hechos por los sábios de todas las edades del mundo, á no haber sido transmitidos á través de las generaciones y de los siglos por medio de la palabra ó de la escritura? Los fundamentales descubrimientos de Euclides, de Arquímedes, de Apolonio y de Diofanto hubieran quedado sepultados en el océano del olvido. ¿Qué llegaría á nuestro país de los progresos hechos en otras partes del mundo por los hombres eminentes? Los adelantos de Gauss, de Chasles, de Secchi y de Tyndall no hubieran traspasado el círculo de sus amigos ó de sus oyentes.

Si el trabajo intelectual ha de producir el adelanto de una ciencia, no debe emplearse ociosamente en ir reconstruyendo desde sus cimientos; sino en ir asentando nuevas verdades sobre las que ya están sólidamente establecidas por insignes maestros: si ha de acrecentarse la riqueza intelectual, es menester que estimulado por la preciosa herencia que le han legado sus antecesores, el individuo continúe la marcha comenzada para encontrar conocimientos que sean su propio caudal científico.

Però aunque para aprender se necesita en todo caso poner en juego las facultades intelectuales; solo en el caso extraordinario de que estas radiquen en un hombre de génio podrán llevar á la invencion de la verdad: segun la expresion de Redouly, «en la Ciencia, como en la virtud, muchos son los llamados y pocos los escogidos.» Quede en buen hora para las inteligencias privilegiadas el presentar verdades nuevas; pero no se olvide que las demás conspiran al mismo fin, fijando bien las posiciones alcanzadas, aprendiendo con cuidado las verdades ya descubiertas: aquellas recorren rápidamente con la mirada escrutadora del génio el camino ya seguido; estas, y son las mas, ejercitan sus facultades en seguir paso á paso el camino conocido. De todos modos, por lo mismo

que debe tomarse el camino en el punto en que lo han dejado los exploradores anteriores, hay necesidad de conocer los descubrimientos hechos y de qué manera se han encontrado sus verdades; pues, «en la sucesion permanente de las escenas del mundo, como dice Leibniz, del pasado es de donde ha nacido el presente, y del presente á su vez nacerá el porvenir.»

Ahora bien, desde el instante en que la verdad ha sido encontrada, ya por la observacion de un hecho casual, como la aplicacion de la fuerza expansiva del vapor de agua; ya pensando siempre en lo que se investiga, como llegó á presentar Newton el principio de la gravitacion universal; ó consista en leyes, como las de Keppler, formuladas necesariamente al cabo de diez y siete años de trabajos preparatorios de su descubridor: el hombre puede comunicar la invencion á sus semejantes por medio de la palabra ó de la escritura. Pero la expresion oral no dá ni con mucho, al pensamiento la firmeza que necesita para ser transmisible á través de las generaciones y de los siglos. Por otra parte, la explicacion del profesor versa comunmente sobre las verdades que, adquiridas por otros, constan en los trabajos publicados. Estas fuentes inagotables de difusion de lo sabido son los libros, con la mas lata significacion de la palabra; y por medio de ellos se conmemoran las conquistas del entendimiento contra el error y la ignorancia, transcribiéndolas á los siglos venideros en toda su extension é importancia.

(Remitido.)

Segun *El Eco de Cartagena* son muchas las personas que de Murcia van llegando á aquella en busca de seguridad bastante para sus personas é intereses.

Parece que la Audiencia de Albacete vá á ser trasladada á Murcia en vista de las vivas gestiones que viene practicando cerca del Gobierno la prensa y los hombres importantes de todos los partidos de esta última capital.

El ex-mariscal Bazaine ha dirigido una extensa carta al director del «New-

York Herald», fechada en Lieja á seis del actual, en la que defiende su conducta militar durante el sitio de Metz, atacando duramente con este motivo, al gobierno de la defensa Nacional y al de Tours.

El ex mariscal pretende demostrar que su mala fortuna lo llevó hasta el estremo de tener que capitular y se compara á este propósito con Mac-Mahon en Sedan, Trochu y Duerot en Paris y Clinchan en el Este.

El miércoles visitaron los marinos alemanes acompañados del general Morales de los Rios, Macanaz y una comision del partido liberal, los fuertes exteriores de Bilbao, en ocasion en que las baterias del puerto de Miravilla lanzaban acertadas granadas contra las posiciones carlistas de Ansoategui y Ar-raiz.

Mucho ha agradado á los marinos la eleccion de puntos fortificados, así como la pericia de nuestros artilleros, quedando altamente complacidos de la visita.

El servicio de viajeros y mercancías por la línea férrea de Cartagena, quedá reducido entre esta y Cieza.

La escuadra española que se está reparando en nuestros arsenales, estará lista para hacerse á la mar, para mediados de Noviembre próximo.

El correo de Madrid, lo estamos recibiendo con muchísimo retraso, en atencion á que viene por la línea de Alicante.

Ha rondado en la Ensenada de Escombreras el aviso francés «Bouragne» de porte de 4 cañones y 181 plazas de dotacion al mando del capitán de corbeta Dewate.

El que no hayan ocurrido mayores desgracias en la línea de Cartagena á Madrid, hasido el que un fiel guarda-barrera hiciese una señal á tiempo que fué entendida por el maquinista, á pesar de que estaba obligada por los carlistas á que hiciera la señal de vía espedita.

El capitán general del departamento del Ferrol, ha telegrañado al Ministro de marina, manifestando ha sido cerrado el contrato para la conduccion de los cañones á Newcastle con el fin de entubarlos por la cantidad de treinta mil reales.

—29—

aquí he traído algunos que he escrito en diferentes épocas en mis ratos de ocio, para enseñaros á Mr. Autran, si me los pedia. Prefiero que los leáis vos mismo á recitároslos a viva voz, puesto esto me causará menos vergüenza, porque el papel no se ruboriza. Y sacó de su bolsillo tres ó cuatro composiciones escritas sobre un papel comun, arrugado por su estuche, su dedal y sus tigreras en el viaje. Mientras que leía en silencio, ella se enjugaba la frente con su delantal y volvia la cabeza mirando al fondo del pabellon de naranjos, temerosa de leer alguna impresion desfavorable en su fisonomía.

XV.

Yo estaba asombrado y enternecido con lo que leía. Aquello era la ingenuidad, era la gracia, era el sentimiento sencillo y natural, era la tranquilidad del corazón espresada como era una armónica sensacion; aquellos

—28—

siempre nos gusta volver á ellos. Os acordareis por casualidad de alguno de los que habeis compuesto, y seriais tan complaciente que me los recitáreis mientras llega la comida? Vamos el sitio es á propósito para ello: el sol que se pone, el mar que resuena en el oído rodando y retirando en cada oleada sus conchas, murmurando como una jóven que canta acompañándose con sus castañuelas; esos naranjos que dejan caer en la brisa sus gotas de flores blancas sobre nuestros negros cabellos, y un extranjero que fué en otro tiempo poeta, solo con vos y entado delante de vos para escucharos, y á quien de antemano gustra vuestra voz, ¿eso no equivale á todo un auditorio de académicos de Aix ó de Marsella y hasta de Paris?

—Yo no me atreveré nunca, dijo Reina levantando el globo de sus ojos hácia las hojas sombrías del naranjo como si hubiera buscado su pajarrillo entre las ramas. Ah! no, jamás me atreveré! Pero mad, caballero,

—25—

pone su nombre en su último verso, como Phidias lo escribia bajo la planta del pie de su estatua, ó como Van Dik lo escribia sobre el collar del perro de todos sus cuadros, á fin de que el nombre del artista viva tanto como su obra, no es eso? Pero continuad, ¿cómo habeis salido de esta buena casa y qué habeis ahora?

XIII.

Reina continuó:

—Cuando las señoritas se casaron y su madre murió fué preciso marcharme por falta de colocacion. No quise volver á servir, porque habiendo sido demasiado feliz en aquella casa, me hubieran parecido duras todas las colocaciones no profesando afecto á los nuevos amos. Mi antiguo señor me señaló una pequeña pension en memoria de su mujer: las jóvenes me dijeron: No tengas cuidado, nosotras no te dejaremos mendigar

LOS DESORDENES DE LA Luisiana.

El conflicto entre blancos y negros.

(Conclusion.)

Este periódico ha hecho notar que un radical tan caracterizado como Bowlon ha dicho que el «Civils reghtsbill» hacia de los negros una raza superior, dándoles el privilegio, que no tienen los blancos, de imponerse donde mejor les parezca, y que nadie ha pretendido establecer ninguna desigualdad entre las dos razas en el sufragio, ni impedir en nada la educación de los negros, que es, por el contrario, lo que todo el mundo desea.

El «Times» de Londres dice que la lucha entre blancos y negros de los Estados del Sur de la Union norte-americana seria un espectáculo interesante para el observador político, si las consecuencias del conflicto no se anuncian como sumamente graves.

Los esclavos, dice el «Times», llegados de repente á la posesion de los derechos civiles, han renovado en el movimiento político los actos de crueldad y de injusticia que habian ellos sufrido durante la esclavitud.

Los antiguos dueños se han irritado viendo á los antiguos esclavos apoderarse de la administracion de los Estados, ayudados por los radicales del Norte. La posicion de las dos razas de los Estados del Sur parece deber provocar una lucha inevitable. El gobierno federal es el único que puede decidir si el conflicto será político ó militar. Las tropas federales han restablecido el orden en la Luisiana; el escándalo de Arkansas, que ha llamado la atención de Europa, fué tambien reprimido por la fuerza federal.

Han venido luego los sucesos de Austin, y estos no parecen justificar los temores de Memphis, la ciudad mas importante de Tennessee; pero los desordenes de Trenton, al Norte de Memphis, los de Austin al Sur y los de Little Rock al Este, prueban que en esa parte de la Confederacion las dos razas están decididas á recurrir á la violencia. Las verdaderas causas no nos son conocidas, pero todo hace creer que la superioridad numérica de los blancos en la legislatura de aquel Estado, y que forma contraste con la superioridad numérica que en las legislaturas de otros Estados del Sur tienen los negros, ha herido el orgullo y la ambicion de los negros.

La legislatura de la Carolina del Sur, donde los negros tienen la influencia del número, presenta á todo norte americano cuyos intereses personales no están en juego, las escenas mas cómicas y mas estravagantes. Actores y espectadores, todos de raza negra, bien adiestrados por los Carpet

Bagers, están resueltos á no abandonar la escena á sus antiguos dueños; toman un tono dictatorial y provocan un conflicto, en el que no tardarán en tomar parte los blancos.

Estos se hallan indignados por la política seguida por el gobierno federal en la pretendida reconstrucción de los Estados del Sur; acusan de exaccion y de iniquidad al gobierno de Washington, y ven la dignidad de sus asambleas legislativas comprometida por las inconsecuencias y el salvaje sañon de los diputados negros. Los blancos pagan crecidos impuestos y se ven despojados de toda autoridad en el Estado.

Por ahora, termina diciendo el «Times», es probable que los negros no hagan una nueva tentativa; pero bien pronto la harán en otros puntos en que crean la reprension menos facil. Los negros son sobrado ignorantes para comprender que sucumbirán siempre en una lucha con la raza blanca, y es de temer que renueven tentativas cuyas consecuencias pueden ser terribles.

Entretanto, en La Luisiana los partidos se dividen en blanco y negro. El partido blanco ha hecho esta declaración de principios, de la que dan cuenta algunas correspondencias de Nueva Orleans:

«Al unirnos como blancos comprometidos á trabajar por la supremacia de la raza blanca, nuestro objeto es colocar el poder de hacer las leyes en manos de hombres que protejan nuestras propiedades y no nos roben bajo pretexto de impuestos legales; que sepan leer y escribir y que comprendan algo de los derechos personales y del derecho de propiedad. Nuestro objeto no es discutir ni negar los derechos que las leyes confieren á los negros.

Los dejaremos votar como quieran y aspirar á los empleos, si se creen de ellos dignos. Pero, lo declaramos abiertamente, ningun negro podrá obtener nuestro voto, no queremos, ni como raza para legislar.»

Por aqui se vé que los campos están deslindados en la Luisiana; de un lado el partido blanco, compuesto de los blancos naturales del país; de otro el partido negro, compuesto de los negros y de los «carpet bagers», blancos del Norte, que han acudido al Sur á explotar la masa ignorante ó ciega de los negros.

Posteriormente, el «Courrier des Etats-Unis» dice que los telegramas de Memphis hacen temer un nuevo conflicto entre blancos y negros en Bernard, condado de Chicot (Arkansas). Parece que un muchacho blanco ha sido muerto por un negro, y que otro negro, ha sido muerto por algunos blancos, á consecuencia de la cual habia gran excitacion en los dos campos.

En ridge Spring (Georgia) los negros habian depuesto las armas y pedido la paz, pero los blancos continuaban armándose y organizándose, aun que protestando que no querian provocar un conflicto.

NOTICIAS GENERALES.

La Gaceta ha publicado un decreto para licenciar á los individuos del ejército que se hallen cumplidos.

Está acordado que los prisioneros conserven sus grados y sueldos.

El general Serrano, inspeccionará en el mes de Octubre próximo al ejército.

Tomamos de la Paz de Murcia: Ayer de madrugada salió el inspector del gobierno en la línea férrea, nuestro amigo el Sr. Fuentes, con objeto de reconocer los desperfectos causados en la línea por la faccion Lozano.

Segun nuestras noticias estos son los que siguen:

Incendiadas las estaciones de Pozot Cañada y Tobarra.

Rotura de pueras, ventanas, telégrafo, muelles, etc., de la de Hellin.

Inutilizados y volados los dos puentes del estrecho de Tobarra, el grande de Tobarra y el de Hellin.

Incendiados por medio de haces de leña bajo ellos, 60 wagones y coches en Agramon.

En el kilómetro 371 próximo al túnel 5 máquinas inutilizadas por un terrible choque, del que resultaron varios heridos y contusos entre los cuales están dos guardias civiles, el maquinista, fogonero y conductor, y un celador de telégrafos.

Tuvieron prazos en Hellin todos los empleados del tren correo del 18 que han podido escaparse y regresar con algunos peligros hasta las Minas. Hicieron por la fuerza que los feriantes de Hellin no alzasen sus paradas ni se marchasen, por lo que la feria ha seguido.

Los desperfectos en el telégrafo parecen de consideracion.

El jefe de la estacion de Agramon y el conductor de Peñeux, han estado á punto de ser fusilados en la tarde del 19.

Todo esto se sabe por los empleados que regresan, despues de recibir muy mal trato.

Las noticias que recibimos de Madrid por los periódicos de Andalucía alcanzan al dia 21, cuyo correo no hemos recibido en esta.

Hé aqui la que publica en su última hora nuestro colega «El Porvenir» de Jerez:

«Como habíamos anunciado, vá en aumento el rigor contra la prensa. Hoy han sido multados cuatro periódicos por haberse atrevido á dar noticias de la guerra y señalar aunque solo sea por indicaciones, la direccion del ejército del Norte que hace dias está en movimiento.

Al mismo tiempo en los centros oficiales escasean sobre manera hasta las noticias mas indiferentes, de modo que nunca ha sido mas costoso que hoy el oficio de adquirir noticias.

Segun correspondencias muy autorizadas de Bayona, los carlistas disponen como y cuando les place el paso franco por la frontera, sin hallar el menor obstáculo en las autoridades francesas, apesar del reconocimiento del mariscal Mac-Mahon y de la actitud del marqués de Vega Armijo.

Las fuerzas que anteayer pasaron revista en Bilbao para solemnizar la feliz arribada de las cañoneras alemanas, componian 6.000 hombres con cuatro compañías de guardia rural.

El general Morales de los Rios recorrió la línea acompañado de los cónsules alemán é inglés y de los jefes de las cañoneras, repitiéndose á su paso los vivas á Alemania y reinando un verdadero jubilo en toda la poblacion.

El general Moriones ha llegado á Pamplona y parte del ejército ha entrado en Arcos despues de un encuentro de escasa importancia.

Parece que han aparecido nuevas partidas en Alicante y Albacete y hoy han salido de Guadalajara fu rzas al mando del general Soria Santa Cruz.

Oficialmente nada se sabe del ejército del Centro, pero por noticias de referencia, llegadas de Alcañiz, es indudable que el general Pavía se ha internado en el Maestrazgo, despues de un encuentro con las facciones, aunque en los centros oficiales no se dan noticias de ningun hecho de armas.

El paso del gran convoy que el ejército ha conducido á Pamplona, no ha podido tener mejor éxito. Los carlistas se habian parapetado en los caminos y habiendo el general Laserna simulado una retirada, los carlistas creyeron ver en aquel movimiento un avance á Estella y engañados asi, el paso fué mas seguro.

PARTES TELEGRAFICAS.

Paris, 18 (8:10 tarde.)

El consejo de guerra encargado de juzgar á Raguier, el personaje misterioso que durante el sitio de Metz sirvió de intérprete diario entre Bazaine y el cuartel general prusiano, y acusado de inteligencias criminales con el enemigo y de espía, le ha condenado á la muerte.

Paris, 19 (9:35 mañana.)

Reúñese hoy el consejo de ministros bajo la presidencia del mariscal Mac-Mahon. Parece se tratará de una convocatoria en breve para las elecciones departamentales.

El conde de Chandoy, embajador de Francia en Madrid, se dice partirá á su destino el miércoles próximo.

Paris 19 (3:25 tarde.)

Han sido surrimidos diez periódicos, entre ellos el «Figaro», el «Gaulois», el «Evenement», el «Soir» y el «Paris Journal».

La orden de supresion está fundada en la publicacion de noticias falsas que pueden comprometer la paz pública.

el pan.» Yo no me desanimé; era conocida, y aun diré estimada, en casi todas las buenas casas de Aix; alquilé una habitacioncita, con una tiendecita debajo, que daba á una calle escusada en que los alquileres no están caros, y me hice costurera. Gano mi vida con mi aguja; me aprecian en el barrio; me dan tanto trabajo como puedo hacer; no tengo ambicion; vivo con poco; no deseo mas que lo necesario para vivir y ahorrar un poco para el tiempo en que mi vista se debilite y que no pueda coser ya tanto. Tengo mi pajarito que me hace compañía, ó mas bien, repuso, lo tenia, porque se ha muerto; pero me han dado otro á quien querré tal vez tambien, aunque no tanto como al primero. El domingo y los dias de fiesta leo, y en fin, caballero, el tiempo no se me hace pesado, y ademas todo el mundo se porta bien conmigo en Aix. Creeréis que caballeros como vos, caballeros del barrio de arriba, hombres instruidos, señores de la Academia, que saben que la lec-

tura, y que en ocasiones ha escrito tambien algunas tontitas, algunos versos para los dias de este ó del otro, creeríais que no se desdennan en detenerse algunas veces al pasar por delante de mi puerta, de entrar en mi tienda, de traerme y un libro que me prestan, ya un diario, y ó hablar familiarmente conmigo como si fuera alguna cosa? Ah! es muy buen país para la gente nuestro buen país de Aix. Yo no creo que en el mundo haya otro como él.

XIV.

— Ah! sebríta Reina, vos escribís versos, la dije sonriendo; lo hubiera afirmado solo al mirar vuestros bellos ojos pensativos. No se ven jamás ojos sin nubes, y los sueños y los versos son laubes de color de esos hermosos ojos. Puebien! veamos yo no escribo ya, pero me gustan siempre: los versos representan los tipos felices del pensamiento, y

versos tenían una completa semejanza con su rostro modesto, pio, tierno y dulce; verdadera poesia femenil cuya alma busca á tientas sobre las cuerdas mas suaves de un instrumento sonoro la espresion de sus sentimientos. Aquello no era ni desgarrador ni metálico como los versos de Reboul; ni épico y brillante sucesivamente de oropel y lágrimas como jazmin; ni empuñecido como las estrofas de algunas jóvenes, prodigios viciados en germen por la imitacion, ese mefistófeles del génio naciente y abortado. Era ella; era el carácter monótono y lastimero que una pobre obrera se canta á media voz á sí misma trabajando junto á su ventana para animar el movimiento de la aguja y el hilo. Habia notas que herian el corazon, y otras que no espresaban mas que sonidos vagos é inarticulados. Deteniase el aliento á la mitad de la aspiracion, pero la desesperacion era fuerte, justa y penetraba hasta el alma y hasta el cielo; conmovia mas aun que asombraba.

Paris, 19 (9 y 25 noche.)
Se pone en duda la existencia de cartas simpáticas enviadas por el czar á D. Carlos.

Roma, 19 (4 tarde).

Habiéndose dicho que el gobierno inglés había reclamado del de Italia por la seguridad de los súbditos ingleses residentes en Sicilia, se desmiente oficialmente que exista esa reclamación.

Berlin, 18 (mañana).

Se han ordenado nuevas persecuciones en el ducado de Posen, á consecuencia de la excomunión fulminada.

Lisboa, 19 (5 y 2 tarde).

Ha obtenido licencia para visitar á su familia el ministro de Alemanas en Lisboa. Será corta su ausencia.

El «Diario popular» publica un extracto del «Journal de Loiret», en el que se dice recorren algunos oficiales alemanes el territorio portugués levantando planos de los puertos de mar, y supone sean algunas comisiones científicas. En las regiones oficiales, sin embargo, desmientese rotundamente el hecho.

Oporto, 19 (10 y 30 noche).

El comandante de las fuerzas de la raya ha participado al gobernador de la plaza de Valenza que en las inmediaciones de Castro Laboreiro apareció una numerosa guerrilla carlista. Se ha enviado á aquella localidad una fuerza de 30 plazas de cazadores.

VARIEDADES.

A C...

—Qué es amor? me preguntas, niña adorada, amar es el perfume de nuestras almas; amar es niña, la ilusión, la esperanza, de nuestra vida.

Sin amores el mundo no diera encanto, que es el primo dichoso porque miramos, las ilusiones brotan, niña al amparo de los amores.

Mas por duro que sea el confesario, tiene aquesto tan bueno su punto malo, porque no suele, ser dichoso el que ama todas las veces.

Tú que vienes al mundo pura, inocente, no sabes aun los males que el amor tiene, preciosa niña, el amor es la clave de nuestra vida.

Nace sin conocerlo de una mirada, mirada que á los cielos nos lleva el alma; y sin notarlo, se va en una sonrisa desarrollando.

Forma luego un encanto desconocido, de miradas, sonrisas, y de suspiros; que enamorada, vive el alma en suspiros risas miradas.

De este modo se forman ¡ay! los amores al principio, miradas, risa, ilusiones; pero es muy raro que esa dicha no turben los desengaños.

¿Sabes prenda adorada, niña querida, desengaño en amores qué significa? ¡Dios te preserve, desengaño es del alma niña la muerte!

—Qué es amor? mas parece ruborizada, ¿es quizás que ya sabes como se ama? preciosa niña, si es verdad que lo sabes no me lo digas.

F.

GACETILLAS.

Tenemos entendido que el Ayuntamiento de esta capital trata de arrancar los árboles de la Alameda de la Puerta de Purchena, para formar un malecón, suprimiendo el pilar con el objeto de colocar una fuente á la conclusión de dicho malecón.

Nosotros y con nosotros toda la población aprobará la idea de embellecer este sitio; pero de ninguna manera aprobará que los árboles desaparezcan, antes al contrario, creemos que deben plantarse de nuevo los que hoy faltan, pues de otra manera lejos de embellecer por aquella parte la población, lo que sucedería es que se haría insostenible el sitio que encontraríamos desierto á todas horas y abrasado por el sol de nuestro clima meridional.

No parece sino que todos los ayuntamientos se han dado la consigna de dejarnos sin arbolado, cuya privación como debe saber muy bien el municipio, está hasta en contra de la higiene general; y no creemos que lo primero que se procura conservar y aumentar en otras poblaciones, sea lo que se trate de destruir aquí de una manera que no hemos acertado nunca á comprender.

Nosotros, lo repetimos, aplaudimos la idea de reformar y embellecer aquel sitio donde se puede hacer un agradable paseo, pero al mismo tiempo insistimos en que se aumente el arbolado en vez de disminuirlo.

Lo sentimos —Ha sido destinado al tercer batallón provincial de carabineros en el Norte, el teniente de caballería de igual cuerpo de esta comandancia don Francisco Lisardo.

El Sr. Lisardo digno y pundonoso militar, tiene prestados en esta capital muy buenos servicios contando además con numerosas relaciones, y sentimos su traslación que agradeceríamos y con nosotros todo el pueblo almeriense, no se llevase á efecto.

De hacerlo así tendríamos un especial gusto en consignar dentro de breves días que S. E. el Inspector general de carabineros, habrá tomado en consideración nuestra justa petición.

El núm. 37 del periódico para todos que con extraordinaria aceptación del público, dá á luz el conocido editor Don Jesús Gracia, contiene entre sus notables artículos y acreditadas novelas, gravados de actualidad con hechos y vistas del teatro de la guerra, en donde la novedad está á la altura del interés de una publicación que tanto crédito alcanza.

El referido núm. 33 que acaba de salir, contiene el Sumario siguiente:

Texto.—El rey del puñal, novela por don Manuel Fernandez y Gonzalez.—El espectro, por don Eduardo de Lustonó. Dramas de Madrid, por don Ramon Ortega y Frias.—Francisco por la baronesa de Wilson.—Estu liantes y lobos, por don Antonio San Martín.—El puñal de oro, novela por don Torcuato Tarrago.—Causas célebres.—Variedades.—Miscelánea.

Grabados.—El rey del puñal.—Francisco.—Estudiantes y lobos.—Excelentísimo Sr. D. Vicente Barrantes.

A mi vecina.

Señorita, por el santo que mas devoción le tenga, pido que escuche esta arenga y no me moleste tanto.

Ya su música me harta, é irrita estar todo un día oyendo la sinfonía de Campanone y de Marta.

Son bonitas, si señor, y yo aplaudo á Vd. de veras, pero estar horas enteras así... con este calor....

Lo dicho, bella viola, azucena hermosa y pura, ensáyese en la costura y le compraré una gola.

Exposición.—Parece que los comerciantes é industriales de la calle de Granada van á presentar una respetuosa exposición al Ayuntamiento, para que permita el paso de carruages de ida y vuelta, en vista de ser una calle de las mas anchas de la ciudad que forma parte de la carretera, encontrándose perju-

dicados en sus intereses con la disposición recientemente adoptada.

Creemos que el Ayuntamiento atenderá la queja de los citados industriales.

Sr. Alcalde.—En un almacén situado en la calle Real núm. 37 y con ventanas a la de Séneca, se percibe un olor capaz de producir, no el cólera, sino la fiebre amarilla á todas las personas que tienen necesidad de pasar por aquellos sitios.

Creemos que el Ayuntamiento hará cuantos esfuerzos estén de su parte para evitar al vecindario se vea en el apurado trance de morir asfixiado con el olor tan malo que se aspira.

Obrando así llevará á cabo una verdadera acción benéfica, porque el asunto no puede ofrecer peores consecuencias para la salubridad pública.

Quintas.—Han ingresado definitivamente en la caja de quintos de esta capital hasta el día 22 inclusiva. 1011 Condicionalmente. 74 Con recurso pendiente. 224 Redimidos. 222 Voluntarios de marina y ejército. 20 Individuos del cuerpo de telegrafos. 1 Presos. 4

Total. 1583

Novillos.—La sociedad tauromáquica «El Cuerno» contestando á nuestra pregunta de ayer, nos manifiesta que para llevar á efecto la corrida que tenía proyectada, solo espera llegue á esta con el ganado Jaint-Me-La-Fat-Abad del Monasterio con sus célebres novillos morunos.

Que sea enhorabuena. Interesante á las señoras.—Esta llamando la atención del público almeriense, la liquidación de ropa blanca y bordados del paso del príncipe, 8.

Hemos tenido el gusto de admirar los ricos juegos de sábanas, bordados, pañuelos con vistas de principales edificios de Europa, peinadores, ehambras, enaguas é infinidad de novedades propias para equipos de novia.

Por conducto fidedigno sabemos que los precios son sumamente ventajosos aun mas en el género fino.

Aconsejamos á las señoras visiten dicha liquidación, y se aprovechen on los pocos días que quedará en esta capital.

¿Quién sería el chusco?—Ante noche parece que dieron parte á un sereno, de que en la carretera de Granada y en las inmediaciones de la fábrica de esparto, había ocurrido una muerte, resultando que despues de llegar al sitio las autoridades respectivas, se encontraron con que todo era pura farsa.

Santo del día.

Sábado.—S. Cipriano, mr. Sale el sol á las 5:49 de la mañana. —Pónese á las 5:55 tarde. Sale la luna á las 5:31 de la t. Pónese á las 3:39 n.

Memérides.

1519.—Entrada de los españoles en Tlascala.

SECCION DE FOMENTO.

Minas.—Día 24.

Registro denuncia, núm. 7770, «La Micaela», por D. Felix Ramirez, 12 pertenencias, paraje Fuente Nueva, término de Rioja.

Registro, núm. 7773, «Virgen del Carmen», por D. Eduardo Villalobos, 12 pertenencias paraje llamado cerro de Lazaro, término de Dalias.

BUQUES ENTRADOS

Hasta las 2 de la tarde del día de ayer

De Orán, balandra San Pedro, patron Blanco, con cebada.

De id., goleta inglesa Clementina, capitán Ambrosino, con id.

Además han entrado tres laudes de diferentes puertos.

Despachados.

Para Liverpool, vapor inglés Venetian, capitán Roben, con efectos y uva.

Además han salido 4 laudes para distintos puntos.

GOBIERNO MILITAR de la provincia de Almería.

Orden de la Plaza del 23 de Agosto de 1874.—Servicio para el 25.

Parada, los cu rpos de la guarnicion. Hospital y Provisiones, batallon de reserva de esta capital, Gefe de día, el teniente coronel de la Guardia Civil don Ricardo de Rada, oficial de vigilancia Reserva de Almería núm. 8.

De órden de S. E., el Comandante Secretario, Diez de T-jada.

Alcaldía.—Arbitrios Municipales

Recaudacion del día de ayer.

	Pts.	Cént.
Centro de Granada.	430	73
Id. del Puerto.	4030	02
Id. de la Vega.	408	78
Total.	4869	53

Almería 25 de Setiembre de 1874.—Barroeta.

Registro civil.

Inscripcion del día de ayer.

Casados.	1
Nacidos.—Varones.	2
Id.—Hembras.	1
Fallecidos.—Hombres.	2
Id.—Mujeres.	5
Id.—Párvulos.	0

CASA DE MATANZA.

Reses degolladas en dicho establecimiento el día 24.

Añojos.	0
Erales.	0
Ganado vacuno.—Utreros.	0
Vacas.	2
Toros.	0
Id. lanar.—Carneros.	3
Machos.	3
Id. de cerda.—Puercos.	0
Lechones.	0

Casino almeriense

Plaza de Sto. Domingo.

Funcion para los días 26 y 27 del corriente:

La zarzuela en un acto y dos cuadros titulada:

TRAMOYA

Con acompañamiento de coros y orquesta.

A las ocho. Se siguen sirviendo los ricos helados en este establecimiento: el dueño no omite sacrificio alguno para que sus numerosos abonados disfruten de tan apetecido artículo, apesar de su escasez en la presente estación.

A LOS PARRALEROS.

Barriles de roble superiores Malagueños, para dos arrobas uva á precios sumamente arreglados, con serrin ó sin él.

Calle Alvarez de Castro, frente al Instituto, casa baja.

GARBANZA DE FUENTE ZAUCO.

Se acaba de recibir esta rica semilla en el establecimiento de D. Nicolás García.

BUENA OASION.

Se vende una magnífica mesa de billar, en buen uso, con bandas metálicas y enchapada en palisandro con adornos, con todos sus accesorios, y de la acreditada fábrica del Sr. A. morós.

Su precio será arreglado. En la imprenta de este periódico darán razon.

ALMERIA.

Imprenta de LA CRÓNICA MERIDIONAL.

CONTINUA

llamando la atención del público el primer establecimiento de camisería en España. El verdadero centro de confecciones en blanco.

SUCURSAL DEL CENTRO DE MADRID.

PASEO DEL PRINCIPE NUMERO 8

FRENTE AL OBELISCO.

La situación crítica por que atraviesa el comercio, obliga á la ya acreditada cuanto conocida casa, titulada *Al Centro del Madrid, Puerta del Sol, 15*, á realizar en esta Capital en muy pocos dias, parte de sus grandes almacenes de *ropa blanca fina mantelerías lencería y géneros de punto*, con 25 por 100 de rebaja de su verdadero valor.

DETALLE DE LOS ARTICULOS CON SUS PRECIOS FIJOS.

CAMISAS puro hilo para Señora, lisas, festoneadas y complicadas, desde 15 rs. = Id. id. complicadas, fantasía y bola, desde 24 á 30. = ENAGUAS desde 20 rs. = CHAMBRAS y PANTALONES lisos y complicados, desde 10 rs. = PEINADORES, batas nuevas formas, lisos; con bordados y aplicaciones, desde 20 rs. = Un rico y variado surtido en camisas, para Caballero, nuevo corte y elegantes hechuras, desde 18 rs. hasta las mas ricas. = CALZONCILLOS hilo creton, elegantes dibujos y dobles pretinas, desde 14 rs. un. = CALCETINES y medias en blanco y crudo, fabricación inglesa, desde 18 rs. docena. = PAÑUELOS de hilo belga, desde 24 rs. docena. = Id. de vainica, lo masrico en su clase, desde 70 rs. docena. = Id. bordados, realce, céfiro y encaje, desde 10 rs. uno. = JUEGOS DE SABAÑA S bordados con escudos y canefa al rededor, tira y embutidos bordados, lo mas elegante, desde 200 rs. juego. = Telas de Holanda, de 8, 10 y 12 1/4 de ancho, desde 9 rs. = TOHALLAS granito damas, adamascadas, ojo perdiz y listadas, desde 40 rs. docena. = SERVILLETAS, todas clases y tamaños, desde 24 rs. docena. = MANTELES sueltos, hilo puro granito y damas, desde 10 rs. uno. = CANESUS bordados fantasía, á 20 rs. = Un completo y escogido surtido de tela de hilo de las fábricas de Holanda, Bélgica. Cutray, desde 4 rs. = CAMISETAS algodón interior y fabricación inglesa, desde 4 rs. una. = COLCHAS CUBRE CAMAS piqué inglés é imitación cañamazo y croché doble realce, desde 44 rs. hasta las mejores. = Gran surtido de cortinas, cortinones y estores, nuevos dibujos, de 54 rs. juego. = Juegos de cuellos y puños bordados, á 6 reales juego. = PECHERAS de alta novedad, id. á 8 rs. = SERVILLETAS extra-ricas, para chocolate, á 24 rs. docena. = Faldas de cristianar, pecheras y canesús bordados, cortinas de guipur, tules y muselinas bordadas, EQUIPOS DE NOVIAS, AJUA-RES DE CASA y otra infinidad de artículos que no enumeramos por no ser difusos, se dan en proporción con las mismas grandes ventajas de los demás géneros.
Paseo de Cádiz, 8. Esquina á la puerta de Purchena.

PILDORAS DE HOGG

1.ª PILDORAS NUTRIMENTIVAS DE PEPSINA ACIDIFICADA, para curar las afecciones gastralgias dispepticas etc. y para todas las ocasiones en que la digestion sea difícil é imposible.
2.ª PILDORAS DE PEPSINA UNIDO AL HIERRO REDUCIDO POR EL HIDROGENO para curar las enfermedades cloróticas y todas las afecciones que de ellas dependen (perdidas blancas, colores pálidos, menstruacion difícil) y tambien para fortalecer los temperamentos debilitados.
3.ª PILDORAS DE PEPSINA UNIDA AL PROTO-YODURO FERROSO INALTERABLE, para curar las enfermedades escrofulosas, linfáticas, la tisis, la caquexia clorótica y las afecciones atónicas generales de la economía.
Estas tres preparaciones se venden esclusivamente en frascos y medios frascos triangulares, con la garantía del sello y de la firma de Th. Paul Hogg, farmacéutico químico, rue Castiglione, 2 á Paris; y en todas las buenas farmacias de Francia y de Europa.
El precio en Paris, esta indicado sobre cada frasco.
Depositarios: En Madrid, por mayor, Agencia franco-española, 51, Calle del Sordo; por menor, Borrell hermanos, Escolar, Sanchez Oceña y Moreno Miguel.
En provincia los depositarios de la Agencia franco-española.
En Almería, Gomez Talavera.

EL AGUILA.

Camisería Francesa de D. Ricardo La-Gasca.

Acaba de llegar nuevo surtido en géneros para invierno, los buenos cepillos de cerda y crin vegetal para cabeza, ropa y sombrero, perfumería francesa y alemana, pomada de grasa de oso, clicarina y médula de vaca, esencias esquisitas y jabones de tocador, agua legitima de la florida, polvos dentíficos y la famosa agua de Bottó, magnífica coleccion en mantelería de hilo y algodón, lienzo y holandas, corbatas, cuellos y demás géneros á que se dedica.

Dentro de algunos dias se recibe la escogida coleccion de géneros de camisas para la próxima estacion.

GONZALEZ GARBIN.

Completo surtido en Salchichones, Jamones, Chorizos y Embuchados. = Azúcares, Cafés, Thés negro y Perla. = Q esos de todas clases, Manteca Hamburgo y del Reino. = Licores fi-

nos Franceses, Vinos del Reyno y Estrangeros. = Conservas de todas clases. = Rom Jamaica, Cofing, Ajonjo, Whisky, Ginebra, Cerveza Inglesa de la legitima fábrica de Bas y compañía. = Galletas Inglesas en cajas y por libras. = Aceitunas Sevillanas. = Hanchos frescos. = Paquetes para hacer Gelatina. = Tapioca, Sagú, Cebada, Perla, Mostaza Inglesa y Francesa y depósito de chocolate, café y pastillas de chocolate de Matias Lopez. = Revalenta Arábica de Dubarri de Londres y extracto de carne Liebig.

A LAS ARTES.

Establecimiento de Ferrreteria y Cerragería.

Calle de Granada, núm. 9.

Surtido de herramientas inglesas francesas y alemanas, para artes y oficios, utensilios de cocina, ladrillos para limpiar cubiertos, crin vegetal para rellenos de muebles y colchones y otros visos artículos.

JUD Y ENERGÍA A TODOS LOS ENFERMOS.
con su medicina, purgantes, ni gastos, por la deliciosa

HARINA DE LA SALUD

REVALENTA-ARABIGA (DU PARRY de Londres)

Cura radicalmente las malas digestiones (dispepsias,) gastritis, gastralgias, estreñimientos habituales, almorranas, vientos, flemas, palpitaciones, diarreas, hinchazones, accidentes, acedias, pituitas, jaqueca, náuseas, vómitos, despues de comer y durante el embarazo; dolores, agrieses, calambres, espasmos é inflamacion del estómago, de los riñones, del corazon, de costado y de espalda todos los desórdenes del hígado, de los nervios, de la garganta, de los bronquios, del aliento, de la membrana mucosa, bilis, insomnios, tos, opresiones, asma, catarro, tisis (consuncion,) herpes, erupciones, descaecimiento, agotamientos, parálisis, diabéticas, reumas, gota, fiebre, irritacion de los nervios, neuralgia, vicio y pobreza de la sangre, palideces, supresiones, hidropesías, reumatismos, gripe, falta de frescura y energía y fiebre amarilla.

Ella es tambien el mejor fortificante para los niños débiles como para las personas de toda edad, fortaleciendo los músculos, y consolidando las carnes.

Ella economiza 50 veces su precio en otros remedios, y nutre mas que la carne, proporcionando pues doble economía.

Extracto de 75.000 curaciones, rebeldes á todo otro tratamiento.

Certificado, núm. 78.934, del Dr. Manuel Saenz de Tejada, Doctor de la facultad de Medicina y Cirugia, Catedrático de la Universidad libre de Córdoba: Médico de su Benef. prov. y del ferro-carril de Mérida á Sevilla, etc. = Certifico, que con el uso de la Revalenta Arábica he obtenido en mi práctica varias curaciones de afecciones gravísimas en algunos de mis clientes residentes en esta ciudad; recordando las de D. Felipe Zappino, empleado, hoy electo administrador de la Aduana de Manila en las islas Filipinas; la de doña Amalia Gomez, señora de un jefe militar, y mejorando con su uso actual; D. Ramón Alonso, jóven de 20 años, que sufre meses hace, una afeccion de pecho de suma gravedad. Y para que conste donde convenga lo firmo en Córdoba á 13 de octubre de 1878. = Dr. Manuel Saenz de Tejada.

Cura núm. 68.471. Prunetto (prés Mondovi) 26 de Octubre de 1866. Muy Sr. mio; puedo asegurarle que, despues de hacer uso de la maravillosa Revalenta Du Barry, es decir, hace dos años, no experimento ningun achaque propio á mi edad de 84 años. = Mis piernas se han fortalecido, mi vista es tan buena que no tengo necesidad de anteojos; y el estómago tan robusto como el de un jóven de 30 años. Reasumiendo, me siento rejuvenecido; predico, confieso visito enfermos, hago viages á pié bastante largos, y siento que mi memoria é inteligencia no flaquezen. = Autorizo á Vd. para que dé á esta declaracion toda la publicidad que le convenga, su atento y etc.

Pedro Castell, Bachiller en teología y cura párroco de Prunetto. = (Departamento de Mondovi, Piamonte, Italia.)

Cura núm. 78.421. = Herpes. = Valencia 14 de Setiembre de 1873. = Una amiga mia padecia herpes muchos años, hs sido curada perfectamente con la Revalenta Arábica. = Juan Batilori, fábrica de pastas, plaza de Sta. Catalina, 7.

Cura núm. 48.014. = La Sra. Marquesa de Bréhan, de siete años de enfermedad del hígado, del estómago; descaecimiento, contracciones nerviosas en todo el cuerpo y una tristeza mortal.

Adra, Provincia de Almería, 21 de Octubre de 1867. Muy Sres. míos: tengo la satisfacción de decirles que mi hija, con el uso de esta deliciosa harina Revalenta Arábica al Chocolate, ha curado radicalmente de una erupcion cutánea que no la dejaba dormir, á consecuencia de la picazon intolerable que experimentaba. Sirvanse mandarme todavía treinta kilogramos mas, cuyo importe representa la libranza adjunta.

Perrin de Hitoles, al Vice-Consulado de Francia. Cádiz 3 de Junio de 1868. No puedo menos de manifestar á Vd. los buenos resultados que he obtenido propiciando su Chocolate de Révalenta á mi señora. Muchos años hacia que padecia de agudos dolores intestinales y de insomnios pertinaces, merced á este sorprendente específico ha quedado completamente restablecida. = Quedadmos reconocidos, y aprovecho esta ocasion, etc., etc.

Vicente Moyano.

Sitio de Allons (Lot-et-Garonne), 9 de Enero 1867. Muy señor mio: Aquejado de una parálisis que me habia privado del uso de la palabra y del movimiento de los brazos y piernas, he acudido al uso de la preciosa Revalenta, deshechando todo otro tratamiento de curacion. Transcurridas algunas semanas y á pesar de mis sstentamiento de curacion. Transcurrida la palabra y la robustez de ambos remos.

Por lo que hago á V. presente mi agradecimiento. Cura núm. 58.421. = La señora Maria Joly de cincuenta años de un refuermiento inveterado, de una gastritis, de irritaciones nerviosas, asma, tos, esdebilidad que no podia moverse sin ayuda de muletas.

Cura núm. 70.421. Señor M. A. Spadaro de un refuermiento inveterado de nueve años declarado incurable por los primeros médicos.

Cura núm. 69.913. La sor Julia de un neuralgia á cabeza de cuatro años vomitos y refuermiento de 25 años.

Cura núm. 78.364, del señor y señora Leger, de enfermedad de hígado, diarrea, tumor y vómitos.

Cura núm. 62.476, del señor Cura Comparet, de 18 años de gastralgia, de dolores de estómago y de los nervios, debilidad general.

ALMERIA. Antonio Vivas, Farmacéutico.
> Francisco Gonzalez Garbin, Ultramirinos, calle Real, 77.
> Francisco Somahano, Confitería Sevillana.